

Zeitschrift: Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift
Herausgeber: Pestalozzigesellschaft Zürich
Band: 11 (1907-1908)
Heft: 12

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

der Meister des bürgerlichen Rokoko, bezeichnet ungefähr den Ausgangspunkt dieser Kunst, und seine „Parkszene im Berliner Tiergarten“, die hier reproduziert wird, versetzt uns ganz in die gemütvolle Zeit unserer Väter. Noch typischer für den damaligen Stil ist das glanzvolle Bild „Donna Diana“ des einst viel gefeierten Carl Sohn. Alle diese Bilder, ebenso wie die von Bautier, Steinle, Chysen, Scholderer, Schmitson, Blechen, die u. a. in den neuesten Heften des schönen Werkes vertreten sind, waren zu ihrer Stunde einmal modern und für den Kunstsfreund, der die Früchte edler Malerei zu schätzen weiß, sind sie auch heute noch eine Quelle reichen Genusses. Diesen älteren Werken schließen sich noch zwei frühe Bilder von Meistern an, die in unsere Zeit hineinragen. So ein Damenbildnis von Adolph Menzel, das 1845 entstand und die „Konserbenmacherinnen“ Max Liebermanns vom Jahre 1873. Den Neigen der Düsseldorfer, denen ein ganzes Heft gewidmet ist, eröffnet Eduard von Gebhardt, der nunmehr 70jährige, mit seinen „Klosteschülern“, einem beredten Zeugnis seiner markigen, überlegenen Kunst. In Heft 5 finden wir außer schon oben erwähnten Bildern noch einen vorzüglichen Thoma (Religionsunterricht), und den Beschluß unserer Reihe — ein weiter Sprung von Chodowiecki — macht Walter Leistikow mit seinem Dresdner Galeriebilde „Ziegeleien am Wasser“.

Der Einfluß des Waldes auf das Klima und die Menge der Niederschläge wurde in früheren Zeiten und wird auch noch jetzt in Laienkreisen sehr hoch eingeschätzt. Genaue Untersuchungen sind durch namhafte Gelehrte und Fachmänner in den letzten Jahren hierüber angestellt worden und haben zu überraschenden Resultaten geführt, die geeignet sind, jene allgemeine Ansicht in wesentlichen Punkten zu modifizieren, ja teilweise sogar als irrig zu erweisen. Eine Autorität auf diesem Gebiete, Herr Professor Dr. A. Schwappach von der Rgl. Forstakademie Eberswalde nimmt zu dieser wichtigen Frage Stellung in einem hochinteressanten, reich illustrierten Aufsätze über Wald- und Forstwirtschaft, den Hans Kraemer in seinem Monumentalwerke „Der Mensch und die Erde“ (Deutsches Verlagshaus Bong u. Co., Berlin W. 57, — Lieferung 60 Pfg.) in der sich durch Gediegenheit des Textes und glänzende Illustrierung auszeichnenden Abteilung „Der Mensch und die Pflanzen“ veröffentlicht. Professor Schwappach gibt in seinem alle Erscheinungen der Wald- und Forstwirtschaft auf der ganzen Erde erschöpfenden Beitrag nicht nur eine Geschichte jenes Glaubens an den Einfluß des Waldes auf Temperatur, Regenmenge, Feuchtigkeit, Verhütung von Überschwemmungen, Gesundheitszustand usw., sondern stellt auch auf Grund der modernen Forschungen, unter sorgfältiger Berücksichtigung aller in Betracht kommenden Faktoren die Wahrheit fest.

Die Sägmühlen. Von Konrad Uhler. Verkaufspreis 20 Rappen. (Basler Verein für Verbreitung guter Schriften.) In dieser Geschichte treten unternehmende, zähe Ostschweizer in Wettstreit mit Industriellen und Arbeitern von Nordbahnen, und zwar zur Zeit großer politischer Erregung, während des deutsch-französischen Krieges von 1870/71. Ein liebliches Schweizermädchen wird zum Mittelpunkt freundlicher und feindlicher Berührungen zwischen Deutschtum und Schweizertum.

Schweizer Reise- und Kur-Almanach. Die Kurorte und Heilquellen der Schweiz. Ein Reisehandbuch für Kurgäste und Sommerfrischler, sowie Ratgeber für Ärzte von Dr. med. Hans Loetscher, Spezialarzt für Magen- und Darmkrankheiten in Zürich. 15. verbesserte Auflage. 1908. Verlag von Th. Schröters Nachfolger, Zürich.

Neben der Beschreibung der Kurorte und ihrer Heilfaktoren enthält das Buch eine allgemeine über Kurgebrauch orientierende wertvolle Einleitung.

Redaktion: Dr. Ad. Vöglin in Zürich V, Asylstrasse 70. (Beiträge nur an diese Adresse!)
Die zuverlangt eingesandten Beiträgen muss das Rückporto beigelegt werden.

Druck und Expedition von Müller, Werder & Lie., Schipfe 33, Zürich I.